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DATEN UND FAKTEN RUND UM DEN 

BEZIRK PONGAU 
DAS HERZ SALZBURGS 

GEOGRAPHIE

DER BEZIRK PONGAU liegt im Herzen Salzburgs und umfasst 25 Gemeinden mit 79.872 Einwohnern auf einer 
Fläche von 1.755,37 km² (Stand 2017). Die Bezirkshauptstadt ist St. Johann im Pongau. 

Der Pongau verfügt mit der Tauernautobahn (A10), den wichtigen Bundesstraßen B 159(Salzachtal Straße), B 167 (Gasteiner-
straße) und B 311 (Pinzgauer Straße), im Straßenverkehr sowie im Schienenverkehr mit der Tauernbahn und Salzachbahn, über 
wichtige Transitverbindungen die von europäischer Bedeutung sind. 

Parallel zur Gasteinerstraße verläuft die Tauernbahn. In Böckstein besteht die Möglichkeit der Autoverladung, um durch den 
Tauerntunnel nach Mallnitz zu gelangen. 

Der Pongau liegt inmitten der Alpen und grenzt im Norden an den Tennengau, im Westen an den Pinzgau sowie den bayri-
schen Landkreis Berchtesgadener Land, im Süden an den Kärntner Bezirk Spittal an der Drau und den Lungau und im Osten an 
Gröbming, ein Teil des Steirischen Bezirks Liezen. Umrahmt wird der Pongau von den Nördlichen Kalkalpen wie Tennen- und 
Hagengebirge, dem Hochkönig-Massiv und den Gipfeln der Hohen Tauern und Niederen Tauern.

TOURISMUS UND KULTUR

Der Pongau ist eine bedeutende touristische Region des Salzburger Landes. Besonders beliebt sind Großarl, das Tal der Almen, 
das Gasteinertal mit den Thermen und der Ennspongau mit der bekannten Sportwelt Amade. Von den rund 9 Millionen Nächti-
gungen entfallen circa 26% auf bäuerliche Privatzimmervermieter, mit dem Schwerpunkt Urlaub am Bauernhof (UaB). Dies sind ca. 
590 Betriebe. Übernachtungen werden in der Wintersaison 5,4 Millionen und in der Sommersaison 3,6 Millionen erzielt. 

BEZIRKSSPIEGEL DER BEZIRKSBAUERNK AMMER

SEHENSWÜRDIGKEITEN UND BESICHTIGUNGSZIELE

‐--‐ Liechtensteinklamm, St. Johann 
‐--‐ Festung Hohenwerfen
‐--‐ Eisriesenwelt Werfen 
‐--‐ Museum am Kastenturm, Bischofshofen 
‐--‐ Naturhöhle Entrische Kirche, Dorfgastein 
‐--‐ Alte Wacht, Großarl 
‐--‐ Kupferzeche am Larzenbach, Hüttau 
‐--‐ Talmuseum Hüttschlag
‐--‐ Schloss Goldegg	

‐--‐ 7 Mühlen, Pfarrwerfen 
‐--‐ Salzburger Federkiel Stickerei
‐--‐ Salzburger Landesschimuseum
‐--‐ Werfenweng
‐--‐ Jägersee, Kleinarl
‐--‐ Hofalmen, Filzmoos
‐--‐ Naßfeld, Sportgastein
‐--‐ Bergbaumuseum und Schaustollen,  

Mühlbach am Hochkönig

Quellen: Tourismusstatistik, Statistik Austria, Strukturdaten Pongau 2016, Agrarmarkt Austria

Anzahl der Betriebe mit Urlaub am Bauernhof im Pongau

198 
Betriebe nur mit  
Fremdenbetten

257 
Betriebe nur mit  

Ferienwohnungen

134 
gemischte Betriebe  

mit Ferienwohnungen 
und Fremdenzimmer
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DATA AND FACTS ON 

PONGAU DISTRICT 
THE HEART OF SALZBURG

GEOGRAPHY

THE PONGAU DISTRICT is in the heart of the federal state of Salzburg and includes 25 municipalities with 
79,872 inhabitants, on a surface of 1,755.37 km² (2017 figures). The capital of the District is St. Johann im Pongau. 

Thanks to the Tauernautobahn (A10), the important federal roads B 159 (Salzachtal Straße), B 167 (Gasteinerstraße) and B 
311 (Pinzgauer Straße), as well as the Tauern Railway and the Salzach Railway, the Pongau Distric can rely on key transit routes 
of European importance for road and rail transport. 

The Tauern Railway  runs parallel to the Gasteinerstraße. In Böckstein it is possible to use a car shuttle train, to get to Mallnitz th-
rough the Tauern Railway Tunnel.  

The Pongau District is located in the heart of the Alps and borders with the Tennengau region to the north, the Pinzgau region 
and the municipality of Berchtesgadener in the county of Bavaria to the west, the Spittal an der Drau District in Carinthia and 
the Lungau region to the south, and with Gröbming, in the District of Liezen in Styria, to the east. Pongau is surrounded by the 
Northern Limestone Alps, such as the Tennen and Hagen Mountains, the Hochkönig massif and the peaks of the High Tauern 
and the Lower Tauern.

TOURISM AND CULTURE

The Pongau District is an important tourist destination in the federal state of Salzburg. Visitors particularly appreciate Groß-
arl, the “Tal der Almen” (valley of the Alpine pastures), the Gasteiner Valley with the hot springs, and the Ennspongau with its 
renowned  Sportwelt and Amade ski resorts. Of the approximately 9 million overnight stays a year, about 26% are spent in rural 
private accommodations, with a particular focus on agritourism. This sector involves about 590 businesses. Overnight stays in 
winter are about 5.4 million; 3.6 million in summer.

DISTRICT FACT SHEET – THE DISTRICT CHAMBER OF AGRICULTURE

PLACES OF INTEREST AND ATTRACTIONS

‐--‐ Liechtensteinklamm, St. Johann 
‐--‐ Hohenwerfen Castle
‐--‐ Eisriesenwelt in Werfen 
‐--‐ Museum am Kastenturm, Bischofshofen 
‐--‐ Entrische Kirche natural caves, Dorfgastein 
‐--‐ Alte Wacht, Großarl 
‐--‐ Kupferzeche am Larzenbach, Hüttau 
‐--‐ Valley Museum in Hüttschlag
‐--‐ Goldegg Castle

‐--‐ 7 Mills, Pfarrwerfen 
‐--‐ Salzburger Federkiel Stickerei (embroidery)
‐--‐ Salzburger Landesschimuseum
‐--‐ Werfenweng
‐--‐ Jägersee, Kleinarl
‐--‐ Hofalmen, Filzmoos
‐--‐ Naßfeld, Sportgastein
‐--‐ Mining Museum and Mines, Mühlbach am Hochkönig

Sources: Tourismusstatistik, Statistik Austria, Strukturdaten Pongau 2016, Agrarmarkt Austria

Number of businesses in the agritourism sector in Pongau

198 
businesses 
rooms only

257 
businesses 
suits only

134 
mixed businesses 
rooms and suits
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BETRIEBSGRÖSSE UND LAGE:

Grünland: 9 ha 
Wald: 7 ha  
Sonstige Fläche: 1 
Eigenfläche: 16 ha 
Pachtfläche: – 

Seehöhe: 947 m 
Jahresniederschlag: ca. 1.200 mm 
Erschwernispunkte: 240 Punkte

FAMILIENSITUATION/ARBEITSKRÄFTE

‐--‐ Betriebsführerehepaar, 3 Kinder, Austragehepaar
‐--‐ Zusammengerechnet 1,5 AK 

BETRIEBSZWEIGE/TÄTIGKEITEN

‐--‐ Kalbinnenaufzucht mit Partnerbetrieb und eigene Aufzucht 
‐--‐ Schnapsbrennerei – Verschlussbrennerei mit 20 verschiedenen Sorten

VIEHBESTAND

Der Viehbestand liegt bei 20-25 Kalbinnen. Diese werden für teilweise für einen Partnerbetrieb und zum Teil über den Rinder-
zuchtverband verkauft. Am Betrieb gibt es außerdem noch zwei Pferde und ein Schwein.

ENTWICKLUNG DES BETRIEBES:

1937 wurde der Hedegghof von den Großeltern gekauft und wiederbesiedelt (vorher ein nicht bewirtschaftetes Zulehen). Nach 
dem 2.Weltkrieg wurde eine Materialseilbahn gebaut, die bis 1993 in Betrieb war. Erst 1984 wurde mit einem Güterwegbau der 
Hof erschlossen. Es erfolgten die Sanierungen der Gebäude. 1999 wurde ein neues Bauernhaus und 2009 ein neuer Stall für die 
Kalbinnenaufzucht gebaut. Der Hedegghof wurde immer als Zuerwerbsbetrieb geführt – mit der Hofübernahme 1997 von Ru-
dolf und Renate Huber wird er als Nebenerwerbsbetrieb bewirtschaftet. Mit dem Bau der Hedegg-Destillerie, eine moderne 
Brennerei, findet der Hof ein interessantes Standbein für die zukünftige Bewirtschaftung des hoch über dem Salzachtal gelege-
nen Bergbauernbetriebes.

Hedegghof 
Huber Rudolf und Renate  
Hedeggweg 35 
5600 St. Johann im Pongau 
www.hedegg.at

BETRIEBSSPIEGEL:  

HEDEGGHOF  
IN ST. JOHANN IM PONGAU
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SIZE AND LOCATION OF THE FAR M:

Grassland: 9 ha 
Woodland: 7 ha  
Other: 1 
Owned land: 16 ha 
Leased land: – 

Altitude a.s.l. 947 m 
Annual precipitation: ca. 1.200 mm 
Difficulty points: 240 Punkte

FAMILY SITUATION/WORKFORCE

‐--‐ Husband and wife that run the business, 3 children, retired farmers couple
‐--‐ Total 1,5 AK 

BUSINESS ACTIVITIES

‐--‐ Breeding of heifers with partner company and own breeding 
‐--‐ Distillery - Bonded distillery producing 20 different varieties of schnapps

LIVESTOCK

The farm has about 20-25 heifers. These are partly bred for a partner company, and partly sold through the Cattle breeders‘ asso-
ciation. There are also two horses and one pig.

DEVELOPMENT OF THE BUSINESS

In 1937, the Hedegghof was bought and repopulated by the current owners’ grandparents (it previously was a non-cultivared 
land tenure) After the 2nd World War, a cable car for the transport of materials was built. It was used until 1993. The farm was 
connected with a road only in 1984. Later, the buildings were renovated. In 1999, a new farmhouse was built, and in 2009 a new 
stable for the breeding of heifers was added. The Hedegghof was always run as a main source of income by its owners. With the 
acquisition by Rudolf and Renate Huber in 1997, it is now run as secondary source of income. With the construction of the mo-
dern Hedegg Distillery, the Hedegghof now has an interesting business for the future of this mountain farm, located high above 
the Salzachtal.

Hedegghof 
Huber Rudolf und Renate  
Hedeggweg 35 
5600 St. Johann im Pongau 
www.hedegg.at

FARM FACT SHEET: 

HEDEGGHOF  
IN ST. JOHANN IM PONGAU


